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国足再添“归化”
洛国富首入大名单

□半岛记者 潘立超

4月29日，中国足协发布消息称，为
备战2022年卡塔尔世界杯亚洲区预选赛
预赛阶段（四十强赛）的比赛，经国家男
子足球队教练组研究、中国足球协会批
准，中国国家男子足球队定于2020年5
月10日至27日期间赴上海市组织集训，
其中归化球员洛国富首次入选大名单，
但留在海外的武磊将缺席本次集训。
名单公布后，首次入选中国国家队

的归化球员洛国富成为焦点人物，洛国
富原名阿洛伊西奥·多斯·桑托斯·贡萨
尔维斯，简称阿洛伊西奥，原籍巴西，
1988年出生的洛国富因其身体强壮，冲
击力强的特点被称为“野牛”，其争胜欲
望相当强烈。2014年，他以外援身份加盟
了山东鲁能泰山队，帮助球队夺得了足
协杯冠军。2015年赛季凭借22粒进球获
得2015年中超联赛金靴奖。2016年7月
加盟河北华夏幸福，代表球队出场37次，
打入20球，进球效率也非常高。2019年
11月2日，已经加入中国籍的他改名洛国
富加盟广州恒大。
如今已经归化成功的洛国富对于国
足的攻击力会有所增强，但是洛国富此
前两个赛季只是在中甲效力，能否保持
此前那种强劲的状态让人打上问号。国
足主帅李铁曾在河北华夏幸福与洛国富
共事过一段时间，对于如何能够最大限
度地发挥其特点必然有所了解。另外，高
拉特、蒋光太等准备归化的球员代表国
足出战的资质仍需要国际足联审核，如
果这几名归化球员再加入国足的话，那
么对于国足实力将会是质的提升。

□半岛记者 杜金城

4月29日，国家冬季运动管理中心
为媒体提供了一份速滑和短道速滑体
能训练营开营新闻稿，虽然没有提到教
练组变动的具体信息，但上任不到一年
的王濛的确没有出现在速度滑冰和短
道速滑教练组组长的位置上。负责此次
选拔的是越野滑雪国家队领队张蓓，而
训练总监则是前中国女曲主教练、韩国
人金昶伯。记者了解到，未来接替王濛
执教速度滑冰和短道速滑队的将是韩
国籍外教金善台。

王濛下课早有预兆

虽然没有正式发文，但冬季运动管
理中心用另外一种方式宣告王濛下课的
消息。在4月29日冬季运动管理中心给
媒体提供的一份速滑和短道速滑体能训
练营开营新闻稿中，负责此次选拔的已
经不是曾经的教练组长王濛，而是越野
滑雪国家队领队张蓓，训练总监则是前
中国女曲主教练、韩国人金昶伯。
其实关于王濛下课的消息早在一周
前就有预兆。在4月24日，冬季运动管理
中心召开视频电话会议，部署了下一阶段
训练工作安排时，参加会议的既有中心领
导和项目负责人，也有地方体育局冬季项
目负责人，但作为速度滑冰和短道速滑教
练组组长的王濛却没有参加。这基本就印
证了王濛已经离开了速滑和短道速滑国
家队教练组组长位置的传言。
王濛算得上是中国最伟大的短道速
滑运动员，甚至没有之一。她曾在冬奥会
上四度夺金，开创了一个属于自己的短
道速滑时代。2010年温哥华冬奥会上，
王濛先后夺得500米金牌，1000米以及
3000米接力的金牌，成为中国短道历史
上第一个“三冠王”，也成为继李宁、邹凯
之后，又一位在一届奥运会独得三枚金
牌的中国运动员。
由于在2014年索契冬奥会开幕前
的一次训练中受伤，王濛逐渐淡出
赛场。去年5月23日，“短道之王”
王濛成为中国速度滑冰和短道速滑

国家队教练组组长，全面管理两个冬季
王牌项目。王濛用“担当、学习、奋斗，团
结、共识、沟通”六个词概括了她的执教
思路和管理理念，目标剑指北京冬奥
会。如今，在执教仅341天的情况下突然
下课，不免让人感到有些意外。

成绩不佳或成主因

在不到一年的任期内，中国短道队
和速滑队的成绩虽偶尔有惊喜，但整体
比较平淡。短道世界杯六站，中国获得
10金11银13铜。看上去不错，但与主要
对手相比乏善可陈。由于短道世锦赛取
消，因此这个赛季的结尾也就不了了之
了。所以，成绩不佳或许就是王濛下课
的主要原因。
在王濛上任后，中国短道速滑队在

各个单项的积分榜单上也是表现乏力，
无人排名单项第一。最好的也只是武大
靖、韩天宇以及韩雨桐，分列各自的强
项男子500米、男子1000米以及女子
1000米第二名；而中国传统优势项目女
子500米更是遭遇滑铁卢，甚至经常无
法进入A组决赛。
目前距离2022年冬奥会还有不到

两年时间，作为中国代表团夺金的王牌
项目，短道速滑队肩负重任。王濛在任期
间，队伍成绩、状态都非常一般，虽然不
能将全部责任归到教练身上，但目前调
整教练组也许是个必然的选择。此外，王
濛在做队员时就因为个性太过鲜明屡屡
惹出一些事端，走上教练员岗位后虽然
没有出格行为，但和中心领导以及队员
沟通如何，也是大伙一直担心的话题。
中国短道队未来基本确定会选择韩
国外教金善台作为新任教练。这位韩国
教练熟悉中国情况，他在2004至2008
年期间曾执教过长春队，一手挖掘并培
养了冬奥会冠军周洋、韩天宇、梁文豪，
并且金善台能说一口流利的中文。大伙
也期待着金善台能够将中国短道速滑
队快些带出低谷。目前，聘请外教是多
支冬季项目国家队的选择，包括冬季两
项奥运“八金王”比约达伦在内的众多
名宿都在执教中国队。

任国家队速度滑冰、短道速滑教练组组长仅341天就下课，带队成绩不佳或是主因

□半岛记者 黄靖斐

4月29日，如是书店石老人店举
行“一起来见证光的诞生”24小时书
店启动仪式，并点亮“图书漂流”灯
塔。如是书店石老人店成为青岛正式
开启的第一家位于景区的24小时书
店。
如是书店创始人郝照明透露，作

为一家开设在城市地标性景区的书
店，如是石老人店致力于打造“让青
岛人骄傲、让游客们喜爱的”城市文
化客厅。“和其他24小时书店不同，如

是书店石老人店是一个为读者提供阅
读解决方案的书店，以‘解忧杂书铺’
主题，倡导‘读书解百’的理念，为读
者提供100多个主题图书，有关于失
眠、失恋、脱发等各种心情下可以阅
读的书。”问题需要解决，内心需要治
愈，如是书店石老人店设立了由阅读
经验丰富的如是书店图书选荐师“坐
诊”，推荐各种类别的优质书单。
配合此次24小时书店开业，如是

书店将联合市、区政府，向全市人民
推出“图书漂流”计划，意在提供一种
开放、共享、自由的阅读方式，以“灯

塔”为载体，让更多的好书更广泛地
流动起来，帮助更多的爱书人们实现
资源交换和互馈。读者可以“携书本
前来，带新知而去，让书籍和智慧在
这座城市中流淌和传递，为抗疫点亮
新知之光”。郝照明介绍，读者可以携
带一本书到达如是书店石老人店，把
书放置“图书漂流”消毒柜（先进行消
毒然后放入灯塔内），扫码登记图书
的书名、留下姓名，电话选择要带走
的书，就可以带走阅读了。
随着24小时书店的启动，除了阅

读，如是书店石老人店还将做更多和

夜经济有关的文化活动，比如朗读会、
电影赏析等。郝照明认为，书店选址在
石老人景区，做文艺活动有很多优势。
“在书店的基础上，还延伸出创意美食、
现场音乐酒吧等，打造一个多业态的城
市年轻人聚集区，让来自世界各地的人
都可以站在舞台上演出，让在青岛的年
轻人有一个刷夜的地方。
值得一提的是，五一期间，如是

书店旗下独立厂牌 SO FUNNY市
集，除常规市集外，从5月1日到5月4
日，每天都将展现一个鲜明的主题，
让青岛市民感受春天热情。

携书本前来，带新知而去
如是书店石老人店变身24小时书店,还推出“图书漂流”计划

王濛

集训27人名单如下：

广州恒大淘宝：艾克森、张琳芃、刘
殿座、洛国富、韦世豪

北京中赫国安：于大宝、张稀哲、池
忠国、李磊、李可、杨帆

上海上港：颜骏凌、王燊超
江苏苏宁：吴曦、李昂
山东鲁能泰山：蒿俊闵、刘彬彬、金

敬道、王大雷
武汉卓尔：明天、刘云
河北华夏幸福：姜至鹏、董学升
广州富力：唐淼
上海绿地申花：朱辰杰
天津天海：杨旭
长春亚泰：谭龙
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